



L'éloquence, une option qui avance !

publié le 08/06/2023 - mis à jour le 14/06/2023

Le 8 juin 2023 aura été une grande journée pour le collège George Sand.

Ce jour-là s'est déroulée la finale du concours Eloquence, auquel participèrent 180 élèves de 4ème et de 3ème issus de quatre collèges de la Vienne (Jean Macé, Jules Verne, Ronsard et George Sand).

16 finalistes (4 élèves par établissement) ont déclamé leurs textes dans un amphithéâtre de l'IUT de Châtelleraut : face à eux, un public d'environ 200 personnes et un jury de 6 personnes, dont un avocat, un journaliste et le Directeur des Services Départementaux de la Vienne.

Sélectionnés au terme d'un concours interne dans chaque collège, les 16 élèves ont réalisé des prestations de très haute volée à l'occasion de cette finale. Le thème imposé, « Moi, Président... » a visiblement inspiré ces adolescents qui ont su afficher tout leur talent, lequel a stupéfait leurs camarades, le jury, les enseignants et les parents qui ont eu l'immense privilège d'assister à ces performances oratoires.

Pour représenter nos couleurs, Mélissa Happy, Lola Laffite, Meriam Samatou et Aymeric Limousin ont délivré leurs meilleurs prestations ce jour-là et les élèves de 4ème 2 et du club Eloquence 3ème ont été de fidèles supporters qui ont dignement et énergiquement acclamé nos candidats.

Suite à une longue délibération, les membres du jury ont fait monter sur les trois marches du podium.... trois élèves de George Sand !!!

Mélissa Happy (3ème place), Lola Laffite (2nde place) et Meriam Samatou (1ère place) auront été les porte-voix de notre établissement et c'est avec joie et fierté que nous partageons leurs victoires. Ce jeudi 8 juin 2023 a été un moment fort en émotions, tant pour les élèves que pour leurs enseignants.

Au cours de ce projet, les élèves de notre collège ont rédigé des textes et ont travaillé tous les aspects relatifs à la déclamation (le regard, la voix, la gestuelle, la posture...) afin, non pas tant de défendre leurs écrits, que de les incarner. Ils ont reçu les conseils d'une comédienne ainsi que d'élèves de l'Ecole des Avocats de Poitiers qui sont venus à leur rencontre au collège. Ils ont par ailleurs assisté à un cours de plaidoirie à cette même école, ont eu l'occasion de rencontrer le député M. Turquois au collège et ont finalement eu la chance de se rendre à Paris pour faire une activité de type parlementaire dans une salle de L'Assemblée Nationale en compagnie de M. Turquois et de son équipe et d'arpenter quelques salles du Sénat après avoir échangé avec le Sénateur M. Belin.

Grâce au projet Eloquence, les élèves eurent l'occasion de développer une part d'eux-mêmes qu'ils ne soupçonnaient pas, à savoir leur profil d'oratrice et d'orateur. Plus qu'un seul travail sur des compétences, c'est une véritable découverte de soi-même dont certaines et certains d'entre eux firent l'expérience. Durant tout cette odyssée intérieure, c'est le plus précieux des matériaux que ces jeunes filles et ces jeunes garçons ont façonné, soi, avec un outil redoutable, leur voix.

L'équipe d'éloquence : Mme Delabie et M.Santa-Cruz

Portfolio

